

NOTA DE PRENSA

I Cumbre Iberoamericana de cribado de cáncer de pulmón

El cáncer de pulmón es la primera causa de muerte por cáncer en España e Iberoamérica. Según un informe reciente del Grupo Español de Cáncer de Pulmón se estima que han fallecido por esta causa medio millón de españoles en los últimos 30 años. En Iberoamérica, esta enfermedad seguirá creciendo como causa de muerte y se estima que en 2030 habrá alcanzado los 151.000 nuevos casos anuales y cerca de 135.000 fallecimientos, un 50 % más que en la actualidad.

Para hacer frente a este panorama se constituyó la I Cumbre Iberoamericana de Cribado de Cáncer de Pulmón, para ofrecer un punto de partida a una colaboración estrecha en la implementación del cribado en Iberoamérica, una herramienta fundamental para conseguir avanzar hacia un diagnóstico más temprano que permita ofrecer a los pacientes de cáncer de pulmón un mejor pronóstico y opciones curativas para su enfermedad. Esta primera cumbre se celebró el pasado 8 de junio, en el marco del 56º Congreso Anual de la Sociedad Española de Neumología y Cirugía Torácica (SEPAR) celebrado en Granada, habiéndose aprobado además que la siguiente cumbre se celebre aprovechando el congreso de la Asociación Latinoamericana de Tórax (ALAT) de 2024.

Esta cumbre ha servido para llegar al acuerdo de la necesidad de recomendar la implementación del cribado de cáncer de pulmón con tomografía computarizada de baja dosis (TCBD) como una herramienta fundamental para avanzar en el diagnóstico temprano. También durante su celebración se ha reconocido las dificultades existentes en la implementación de programas de cribado en Latinoamérica tanto a nivel institucional como social y económico y que la falta de información actualizada acerca de la disponibilidad de recursos técnicos y humanos es una barrera para ello, proponiéndose por tanto la necesidad de promover iniciativas para la identificación de recursos disponibles. Otro de los aspectos que se abordó fue la importancia de poner el foco en la educación y formación de los recursos humanos que se disponen, en impulsar la realización de consensos nacionales y regionales así como en fomentar la formación de registros colaborativos.

Para más información y gestión de entrevistas:

comunicacion@separ.es

Sobre SEPAR

La Sociedad Española de Neumología y Cirugía Torácica (SEPAR) es la Sociedad Científica que reúne a más de 5.300 profesionales de la salud respiratoria en España, es decir, la práctica totalidad de los neumólogos, cirujanos torácicos y Enfermería y Fisioterapia Respiratoria, junto a otros especialistas nacionales y extranjeros, con intereses comunes. Su objetivo es trabajar en proyectos científicos que hagan avanzar la neumología y la cirugía torácica y llevar a cabo iniciativas sobre la salud respiratoria que repercutan positivamente en la sociedad <https://www.separ.es/>